

Fecha <b>08.06.2023</b>	Sección <b>Activo</b>	Página <b>12</b>
----------------------------	--------------------------	---------------------

## En cuenta regresiva ¿cómo vamos en el campo?



**LUIS P.  
CUANALO  
ARAUJO**

MOSAICO RURAL

**U**na vez que pasaron las elecciones en Coahuila y el Estado de México arrancó el proceso electoral de 2024, situación que implica muchos movimientos en la arena política. ¿Qué agenda trae por ejemplo quien encabeza preferencias, Marcelo Ebrard?

Así, a poco más de un año del cambio de estafeta -porque esta administración federal finaliza el 30 de septiembre de 2024 (ya casi)-, debemos reconocer los avances, pendientes y retos en nuestro sector agroalimentario.

El primero de ellos, a diferencia del pasado, fue la paz en el sector rural. Se acabaron supuestamente los botines políticos con la entrega directa y oportuna de apoyos. La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) fue factor de gobernabilidad en el campo mexicano y el acompañamiento que brindó a los productores garantizó la producción y abasto oportuno de alimentos, aun en tiempos complicados como los que ocasionó la pandemia.

### VEAMOS RESULTADOS

El PIB de las actividades primarias, así como las exportaciones, siguieron una ruta de crecimiento, lo que se reflejó en una mayor dinámica económica para el país, generación de empleos y divisas. Estas son premisas que deberá mantener el siguiente gobierno.

La entrega gratuita de fertilizante a nivel nacional, los programas de semi-

llas, el acompañamiento técnico, la sanidad e inocuidad, las acciones contra la sequía y los acuerdos comerciales y apertura de nuevos nichos de mercado, por mencionar algunos, fueron algunos de los aciertos que deben continuar el siguiente sexenio.

### ¿QUÉ NOS HIZO FALTA?

Mayor impulso al sector ganadero, con presupuesto y programas específicos, una mejor rectoría en el ámbito pesquero y fortalecer nuestra acuicultura y maricultura. México tiene todo para despegar en estos ámbitos y no se ha hecho y de plano, los avances en maricultura son nulos, a diferencia de otros países de América Latina.

Es necesario también mayor involucramiento de los gobiernos estatales, pues si bien algunos son líderes en otros sectores como minería, industria o turismo, las actividades primarias están presentes en todo el territorio nacional y deben ser un tema de interés, al ser fundamentales para la seguridad alimentaria de nuestro país.

Retómenos el excelente ejemplo de Veracruz o Campeche, que de manera Interna impulsan el sector y las sanidades. Porque saben su valor (y apoyan al productor). Además de apoyos de maquinaria agrícola e infraestructura faltó concretar a nivel federal

### REUNIÓN AGRICULTURA Y LEGISLADORES

Esta semana se llevó a cabo una reunión de trabajo entre el secretario Víctor Vi-



Fecha <b>08.06.2023</b>	Sección <b>Activo</b>	Página <b>12</b>
----------------------------	--------------------------	---------------------

Ilalobos Arámbula y diputados integrantes de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria de San Lázaro.

**Ambas partes dieron seguimiento a programas y acciones para la productividad, competitividad e inclusión de nuestro campo, con atención especial a los productores de pequeña y mediana escala.**

Es de destacar este tipo de reuniones, ya que a pesar del ambiente político, no se ha desatendido la relación entre poderes, siempre benéfica para nuestro sector. No olvidemos además que el siguiente periodo ordinario de sesiones implicará la discusión del Paquete Económico para 2024.

---

•Especialistas del Sector Agropecuario.  
Presidente del Colegio de Ingenieros. Agroindustriales de México, A.C.  
luisquanalo@outlook.com